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e vous souhaite bonne lecture de ce bulletin 
dans sa nouvelle maquette. Je vous souhaite 
des fêtes de fin d’année empreintes de 

douceur et je vous donne rendez-vous pour les vœux 
du maire le vendredi 7 janvier à 18H30 salle Norbert 
Le Jeune, si nous sommes autorisés à nous réunir. 
Pour préparer le bulletin de fin 2021, j’ai relu celui de 
2020. Nous nous débattions alors avec la 2e vague 
du COVID et le 2e confinement, sans savoir où nous 
allions, car les premières vaccinations n’avaient pas 
eu lieu. Un an après, si nous ne sommes pas encore 
sortis de l’auberge, peu à peu la vie a repris ses droits. 
Force est de constater que le COVID aura eu des 
effets inattendus. Il a fait des dégâts en matière de 
lien social, en matière de tolérance, comme si les 
peurs s’étaient parfois transformées en exigences. 
Restent aussi les douleurs encore vives de ceux qui 
ont perdu des êtres chers. La crise Covid a pourtant 
eu aussi des effets positifs. Le marché immobilier 
a été très actif favorisant l’arrivée de nouveaux 
habitants. Ils sont tous les bienvenus, car Le Trégor 
est une terre d’accueil ouverte au monde depuis plus 
de 60 ans. Pour prolonger cette dynamique de la 
ruralité, le logement devient une priorité. 
À la lecture des articles qui composent ce bulletin, 
j’espère que comme moi vous serez fiers des 
Plouarétais qui s’engagent dans les associations  : 
rejoignez-les, elles ont toujours besoin de bénévoles 
et de nouveaux membres. J’espère que vous pourrez 
aussi mesurer le travail de l’équipe municipale et 
des agents de la commune pour faire qu’à Plouaret 
il fasse bon vivre que l’on ait besoin des services 
de l’école ou de l’EHPAD, que l’on soit passionné 
de lecture ou de culture, que l’on soit adepte de la 
marche à pied ou d’un autre sport… Cette énergie 
déployée est rendue possible grâce aux adjoints et 
aux conseillers délégués à leurs côtés. Merci à tous 
et à chacun.   
Bloavezh Mad da pep Hini, Levenez ha Yech’ed

Annie BRAS-DENIS,
Maire de Plouaret

Kalon deoc’h evit lenn ar c’hannadig-mañ 
sterniet a-nevez//Gant ma vo gouelioù fin ar 
bloavezh ur prantad plijadur. Pedet oc’h evit 

selaou hetoù ar vaerez d’ar gwener 8 a viz Genver da 
c’hwec”h eur hanter e sal  Norbert Le Jeune, ma vez 
roet deomp an aotre.    
‘benn fardañkannadig fin 2021, am boa adlennet 
hini 2020, D”ar c’houlz-se e oamp oc’h enebiñ 
ouzh eilvet lanv ar C’HOVID hag an eil klozañ,hep 
gouzout penaos e vefe kont peogwir ne oa ket 
krog an dud da distrochañ o manchoù evit kaout o 
fikadennoù. Ur bloavezh goude,daoust ma ne vezer 
ket dizalc’het, eo adkroget lusk ar vuhez.
Gant ar C”hovid ez eus bet  efedoù dic’hortoz. An 
darempredoù etre an dud a zo bet preñvedennet, 
ha deut eo hiniennoù, diresped, da vezañ reut gant 
o sorc’hennoù. Ar re hag zo bet glac’haret gant ar 
c’hleñved n’eo ket a’boan komz dezhe deus efedoù 
mad. Gwerzhet e vez tier ha kreskiñ a ra an dud 
c’hoant gante staliañ dre amañ. Muoc’h mui a lojeiz 
a zo ezhomm evit tud o klask dont war ar maez.
A-dreuz pennadoù ar c’hannadig-mañ, e vo stad 
ennoc’h, gant  ar c’hevredigezhioù o tegemer izili 
nevez rak ezhomm a zo eus tud a youl vad.
Gant ma vo tu ganeoc’h gwelout tout al labour graet 
gant implijidi ha micherourien Blouared evit ma vefe 
brav bevañ amañ, gant servijoù ar skol, an EHPAD, 
en ur gaout peadra da lenn, da drotal, da vale. Da bep 
hini e blijadur.
Bloavezh mad da bep hini, levenez leizh ho ti ha 
yec’hed An Itron Vaerez 

Annie BRAS-DENIS,
Maerez Plouared
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DES TRAVAUX EN COURS... et encore des travaux à venir 

GER AN DILENNIDI

En tant que 1er adjoint j’ai la 
responsabilité de suivre tous les 
travaux et tous les chantiers de voirie 

tant en investissement qu’en entretien. 
Cela s’effectue grâce à la belle synergie 
établie avec Régis Roussel responsable du 
service technique. À son tour il répartit le 
travail entre les trois pôles qui composent 
son service  : la voirie, les bâtiments, les 
espaces verts. 
Du côté des espaces verts je délègue 
volontiers à plus compétent que moi  : j’ai 
nommé le binôme composé par Marcel 
Lafontaine conseiller délégué et Chantal 
Billiou notre jardinière en chef dont le 
travail est particulièrement apprécié par 
les Plouarétais. Ils savent valoriser l’art de 
jardiner au naturel tant pour les espaces 
d’agrément que pour les potagers et ceux 
de l’espace public, mais aussi pour les 
particuliers. 
Peu à peu nous progressons dans le 
verdissement de l’ancien cimetière pour 
faciliter son entretien en Zéro Phyto. Il 
devient aussi moins austère et chaque 
année nous améliorons les plantations 
pour couvrir et égayer les vieux murs. 
Cette évolution devrait nous permettre de 
candidater avec succès pour une 2e fleur 
dès 2022, récompensant la constance de 
nos efforts. La cour de la médiathèque 
réalisée cette année sera aussi un nouveau 
fleuron à présenter au jury. 

Le savoir-faire du pôle voirie animé par 
Serge Glorion en matière de gestion 
du bocage des bords de route est 
particulièrement reconnu. Une visite 
BRUDED a été organisée pour des élus 
finistériens souhaitant développer des 
chaufferies bois.
Le budget investissement de l’année 2021 
était conséquent, nous n’irons pas au bout 
faute de temps et de bras disponibles. 
Mais ce qui n’a pas été fait cette année 
le sera l’année prochaine. Je pense 
particulièrement aux travaux de finition 
de la rue principale de la Résidence 
Yvonne Kerdudo. La concertation avec les 
habitants a permis de définir les principes 
d’aménagement pour une circulation 
apaisée et sécurisée valorisant le caractère 
résidentiel des lieux sans le fermer.  
Vous mesurez bien que le gros chantier 
de cette année est celui de la restauration 
de l’Escale. Un article a déjà été consacré 
à ce dossier qui fait couler beaucoup de 
salive et d’encre, car les travaux s’avèrent 
effectivement bien plus couteux et bien 
plus compliqués que nous l’espérions. 
Malgré les critiques, je m’efforce pour ce 
chantier comme pour tous les autres d’aller 
au bout des choses pour que nous n’ayons 
pas à y revenir pendant plusieurs années. 
Pour ma part, j’ai tout simplement hâte 
que les travaux soient finis pour que nous 
puissions nous retrouver dans un restaurant 
convivial autour d’un bon plat de terroir. Ça 
devrait être chose possible dès le mois de 
mai 2022. 
Ce chantier à peine terminé, nous nous 
préparons à travailler sur la rénovation des 
espaces de Ti Jean Foucat, ce qui constitue 
la première étape de la rénovation de 
la salle des fêtes. Le dossier n’est pas 
complètement bouclé et des incertitudes 
demeurent quant au coût des travaux dans 
un contexte d’augmentation du prix des 
matériaux… Le fait d’être en rénovation 
ajoute toujours de la complexité et des 
aléas même si nous nous efforçons de 
les maitriser. Tout n’est pas non plus 
possible  : par exemple nous avons regardé 
la possibilité d’installer des panneaux 
solaires photovoltaïques en toiture, mais les 
surfaces disponibles sont trop fragmentées 
et les charpentes pas assez solides pour que 

le jeu en vaille la chandelle. À cet endroit 
comme dans tous les bâtiments existants, 
c’est le pôle animé par Jean-Luc Le Bolch 
qui est à la manœuvre pour entretenir, 
améliorer, réparer tout ce qui doit l’être, 
car la salle des fêtes, elle-même va devoir 
être utilisée encore plusieurs années. 
Le volet travaux implique aussi de 
l’entretien. Ainsi, nous avons fermé 
l’accrobranche pendant plusieurs semaines 
pour modifier le système d’accrochages des 
ateliers sur les arbres. Un contrôle Socotec 
positif est à nouveau nécessaire avant 
d’autoriser sa réouverture. En matière de 
sécurité et d’affichage des consignes, nous 
mobilisons aussi désormais Benoit Roudaut 
en sa qualité de conseiller délégué, son 
regard professionnel nous étant précieux.   
Chers Plouarétais, en vous souhaitant 
à tous de belles fêtes de fin d’année, je 
voudrais que vous soyez assurés de mon 
dévouement sur tous les dossiers dont j’ai 
la responsabilité. 

Jean Yves le GUEUZIEC
1er Adjoint en charge 

des travaux et de la voierie
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!Salle Norbert Le Jeune
Vendredi 7 janvier 2022

 à 18h30
sous réserve des dispositions sanitaires

VŒUX DU MAIRE
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SOLIDARITÉ & LIEN SOCIAL 

entez-vous ce petit vent de liberté 
qui nous a tant manqué ? 

Le retour à la vie d’avant, l’expression est 
sur toutes les lèvres, et l’espoir dans tous 
les esprits. Cher COVID tu peux partir, 
j’ai compris beaucoup de choses. Je sais 
à présent apprécier la valeur de chaque 
instant.
Les métropoles font encore moins envie 
qu’avant. Avec une densité très forte, 
des logements minuscules, des transports 
saturés, ce sont des environnements où les 
gens ne veulent plus vivre en ce moment.
Qui, après avoir découvert qu’il est 
possible de télé travailler au moins de 
temps en temps ou de travailler, aura 
envie de s’endetter pour acheter un 
petit appartement sans balcon, dans une 
grande ville. La convivialité, le sourire, 
les échanges font partie des atouts de 
nos petits territoires. Après avoir connu 
l’exode rural, voici maintenant le retour 
aux sources, pour bon nombre de citoyens 
qui ont choisi notre commune “petite ville 
de demain”, pour tous les services qu’elle 
propose. 
Mme Sallou Le Guen Nadine, à mes côtés 
s’occupe des fragilités. Elle est notre 
nouvelle conseillère départementale, ce 
qui permet une articulation optimale. 

Je vous emmène déambuler dans les 
rues et chemins, au départ de la mairie 
où l’on vous renseigne sur l’état civil, les 
titres d’identité, les permis de construire, 
l’action sociale, le service à la personne, 
l’EHPAD, les logements sociaux, l’école.

Courant 2022, afin d’améliorer 
le pouvoir d’achat, une mutuelle 
“communale” verra le jour. 

Continuons vers le pôle enfance jeunesse, 
vous y trouverez l’espace multi accueil 
Tam A Tamm, le Relai Parents Assistants 
Maternels et l’accueil de loisirs dépendant 
de LTC. Les écoles primaires et le collège 
bénéficient d’un ensemble de structures. 
Suivons un des très nombreux chemins de 
randonnée, et nous voilà rendus au niveau 
de la D32 et de la salle Norbert Le Jeune, 
qui en cette fin d’année est sortie de sa 
léthargie, le repas du 11 novembre a enfin pu 
se dérouler, pour le plaisir de se retrouver 
dans la convivialité. Nous longeons le futur 
pôle culturel, et arrivons au parc de loisirs 
équipé de son accrobranche remis à neuf, 
de balançoires pour les plus petits.
Après une petite halte, nous traversons la 
rue du stade, et l’animation en ce vendredi 
nous fait dire que le Club des Camélias 
a repris ses activités (boules, cartes…), 
tout comme la quarantaine d’associations 
que compte la commune. Continuant 
par le futur espace de la biodiversité 
“Edgard Pisani”, nous arrivons à l’EHPAD 
Melchonnec, après être passé devant la 
2e chaufferie bois qui alimente le réseau 
de chaleur de la maison de retraite et 
des bâtiments Côtes d’Armor Habitat. 
Tiens ! la voiture du portage vient de partir. 
En effet, la cuisine centrale dessert la 
maison de retraite, le portage à domicile et 
également l’école primaire Jean Denis, le 
centre de loisirs et la crèche.
Sous l’EHPAD un local renouvellement 
aménagé par les services techniques, 
est dédié entre autres à la distribution 
de la Banque Alimentaire, ainsi qu’au 
vestiaire social, dont les bénéficiaires sont 
toujours plus nombreux. Le vestiaire a 

également trouvé un autre public, ceux 
qui souhaitent consommer différemment 
en adoptant du “seconde main”. Nous 
récupérons toujours vêtements, petits 
meubles. Je remercie tous les bénévoles 
qui nous aident au quotidien dans les 
différentes actions. 
Encore quelques enjambées, et nous voilà 
arrivés devant la médiathèque qui est 
maintenant adaptée tout public, et dont 
les inscriptions sont gratuites. 
Nous allons terminer notre tour du 
bourg, rue Louis Prigent, devant la 
maison Communautaire, dans laquelle se 
trouve depuis un an déjà l’Espace France 
Service, qui vient en aide pour toutes 
démarches administratives et numériques 
au quotidien, tout ceci avec le sourire et 
gratuitement. Contacts et rendez-vous  : 
02 96 05 55 50
Si le cœur vous en dit, vous pouvez 
continuer votre randonnée à la découverte 
du patrimoine local.

Terminons par une devise d’Anjela Duval : 
“Qui n’a pas de terre, n’a pas de racines”.

Prochaine vente au vestiaire social  
samedi 26 février 2022

Très bonnes fêtes de fin d’année à tous et 
Bloavezh Mat

Martine LE QUÉRÉ
Adjointe à la solidarité et au lien social 

URBANISME, SPORT & VIE ASSOCIATIVE

onjour à tous,

Cette année, du côté de l’urbanisme, nous avons eu : 
19 permis de construire, 
53 demandes préalables, 
51 déclarations d’intention d’aliéner, 

le tout en augmentation par rapport à l’année 2020 qui était déjà 
une année forte en urbanisme. 
Ceci montre l’attractivité de la commune puisqu’en effet, nous 
avons beaucoup de demandes de personnes souhaitant venir vivre 
à Plouaret.

PETIT RAPPEL, devant le nombre croissant de travaux, 
sans demande faite au préalable à la mairie, je vous incite 
à ne pas oublier de faire ces demandes, car les travaux 
et constructions doivent absolument faire l’objet d’une 
demande avant le début des travaux, quels qu’ils soient. Il 
en est de même pour les clôtures, car y compris dans une 
commune comme Plouaret, les risques de contentieux 
existent. De plus, nous sommes soumis aux avis des 
Bâtiments de France  : de la qualité des travaux réalisés 
par les uns et les autres dépend aussi le maintien du label 
“Commune du Patrimoine Rural de Bretagne”. 

Sur la partie sportive, Stéphane GUEGAN, conseiller délégué 
aux sports, souhaite revenir sur les activités de l’année :

La fête du sport malgré le pass sanitaire a été un succès
L’opération “Octobre Rose” qui a réuni environ 500 personnes 
au stade, nous a permis de constater que l’éclairage du stade, 
longtemps attendu a été réalisé.

Merci à Stéphane GUEGAN et Sandrine TREDAN d’avoir 
mené ces projets à bien. Je voudrais aussi souligner à quel point 
la présence de Stéphane aux côtés des associations constitue un 
véritable soutien et nous permet d’avoir une palette d’activités 
préservées au sortir du COVID. Nous favorisons davantage les 
pratiques en extérieur y compris en accès libre. 
Nous devons dans l’année à venir, poursuivre la construction du 
Pas-de tir à l’arc, travailler sur l’accessibilité de la salle de sport et 
continuer de structurer et faire évoluer le pôle sportif.
Sur la partie associative, Marie GAHINET, conseillère déléguée 
aux associations, indique que “L’horizon semble enfin s’éclaircir 
après deux années difficiles. Si les associations ont été touchées par 
la crise sanitaire dans leurs projets, les adhérents ont également 
été grandement privés de leurs activités. C’est pour cela que je 
vous souhaite à tous et toutes une excellente année 2022, qu’elle 
soit riche en projets et rencontres” sur la base d’un calendrier 
d’animations que nous avons pu remettre en place. 

Jérémy BLANZIN
Adjoint à l’Urbanisme, Sport et Vie associative 

GER AN DILENNIDILe mot des élus

S
B



GER AN DILENNIDI
Le mot des élus

Magazine Décembre 2021 54 Magazine Décembre 2021

CULTURE, LANGUE BRETONNE, PATRIMOINE & TOURISME 
équipe municipale chargée de la 
culture, du patrimoine, du tourisme 
et de la langue bretonne vous 

souhaite de joyeuses fêtes de fin d’année ! 
C’est également un moment privilégié pour 
faire le bilan des actions menées pendant 
cette année  2021 encore chaotique côté 
situation sanitaire…
L’année 2021 a commencé par l’ouverture 
de notre médiathèque pour le bénéfice des 
Plouarétais ! Marie Soula et son équipe de 
bénévoles (que nous ne remercierons jamais 
assez, car sans eux, la médiathèque ne 
pourrait pas fonctionner convenablement !) 
en ont fait un lieu accueillant et 
incontournable  : le nombre de lecteurs 
a doublé avec 430 lecteurs actifs ! Quel 
succès ! Lieu de culture par excellence, la 
médiathèque propose l’emprunt de livres, 
de DVD, de magazines, ainsi que des 
expositions, des animations (autour des 
carnets de voyage en septembre dernier, 
autour d’Anjela Duval lors d’une causerie 
de Marie-Thérèse Corson en novembre) et 
des Lectures apéritives un vendredi soir par 
mois !
L’année 2021 était une année Luzel, 200e 
anniversaire de sa naissance. Les festivités 
organisées début juin ont rassemblé 
plusieurs centaines de personnes, heureuses 

de sortir des confinements successifs et de 
retrouver l’ambiance d’un concert, d’une 
conférence… 
École et collège ont grandement participé 
à cet évènement placé sous le signe de 
la transmission de notre patrimoine ! 
À cette occasion le buste de Monsieur 
Luzel s’est offert une nouvelle jeunesse, 
toilette qui devrait faire l’objet d’un film 
prochainement…
Nos Echappées de Luzel  2021, organisées 
par Jeff Noa de la Cie Via Cane, ont 
attiré toujours plus de monde  : près de 
400 spectateurs-marcheurs ! La première 
échappée contée par les collégiens nous 
donne envie de renouveler l’expérience 
en faisant participer les Plouarétais. Les 
deux autres échappées ont été conduites 
par deux grands conteurs, Vassili Ollivro 
et Patrick Ewen. Et les Echappées se 
terminent toujours par la veillée Luzel le 31 
octobre pour fêter Halloween !
Pour finir 2021 en beauté et magie, Jeff 
Noa propose une exposition à la chapelle 
Sainte-Barbe sur les Noëls européens avec 
des visites jouées pour les écoles et un 
Ciné-Conte-Cert à la salle des fêtes. 
Côté tourisme, ce qui nous occupe en cette 
fin d’année et qui se poursuivra en 2022 

est le renouvellement des cartes postales 
de Plouaret et des sites internet consacrés 
au tourisme de Plouaret  : montrer en 
photos l’authenticité, la convivialité et 
l’environnement naturel de Plouaret. 
Enfin, notre patrimoine reste au cœur 
de nos actions  : des cours d’initiation au 
Breton ont été proposés par Ti Ar Vro à 
l’école Jean Denis et se poursuivront en 
2022. Nous avons d’ores et déjà validé le 
niveau 2 de la charte Ya d’Ar Brezhoneg.
Nous sommes également attentifs à rénover 
l’église et à protéger les éléments classés 
au patrimoine. Grâce à son acoustique 
exceptionnelle, l’église attire également 
les concertistes du festival Voce Humana, 
du Festival de Musiques Baroques de 
Lanvellec et dernièrement Kanerien Sant 
Meryn pour un hommage à Anjela Duval 
qui nous quittait il y a 40 ans. Je profite de 
ce billet pour remercier Monsieur le Curé 
qui nous facilite l’accès de ce lieu de culte.
Notre souhait pour 2022 : un public toujours 
plus nombreux lors des manifestations 
culturelles gratuites, ouvertes à toutes et 
tous ! 

Pascale COATANLEM
Adjointe à la culture

BIODIVERSITE, ENVIRONNEMENT & BOCAGE

Plouaret plus durable
e viens vous rendre compte de mon action  2021 pour 
une nature partagée, un environnement respecté dans 
lequel chacun trouve sa place et s’épanouit socialement, 

familialement et professionnellement. Tel est le fil conducteur du 
programme ambitieux de l’action municipale.
L’été a été riche en apprentissages pour les botanistes en herbe. Des 
formations ont été dispensées sur les oiseaux et les batraciens, puis 
nous avons enchainé en juin et juillet sur des formations consacrées 
aux plantes et papillons en collaboration avec le CRIR. De plus une 
douzaine de volontaires ont aussi appris les fondamentaux de la 
construction d’un abri à hérissons. 
Nous avons aussi eu la chance de recevoir l’Exposition de photos 
de l’étang de Plounérin autour du bourg. Cette exposition a été 
réalisée en concertation entre la réserve naturelle de Plounérin et 
l’école primaire Jean Denis.
Nous travaillons toujours sur le sentier d’interprétation des zones 
humides autour de la promenade Edgar Pisani et, espérons une 
mise en place fin d’année prochaine. De plus, le recollement et la 
création de nouveaux chemins pédestres sont en étude avec l’aide 
de l’école GÉOARCHI de Brest. 
Les campagnes contre les plantes invasives sont toujours d’actualité. 
Un grand merci au service technique de la commune épaulé par les 
actions de nos ados dans le cadre de la mission “Argent de poche”.  
Un bilan très positif peut être fait, car nous avons presque éradiqué 
la balsamine de l’Himalaya le long de nos cours d’eau. La commune 
de Plouaret est active dans l’atlas de la biodiversité intercommunal.

Grâce aux recensements depuis début  2019, renforcés par la 
mise en ligne du portail de saisie des observations. Les séances 
de Lannion-Trégor Communauté, nous ont permis de faire 
une prodigieuse avancée sur la connaissance des espèces de la 
commune. Un grand bravo à l’ensemble des Plouarétais qui ont 
réalisé 468 observations à ce jour. 
Merci à tous les Plouarétais qui font vivre la biodiversité par 
l’observation, par l’entretien des chemins de randonnée.

Fred  Le Guern
Adjoint  Biodiversité,

Environnement et Bocage
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Séance de travail pour une demande de subvention européenne.

Chiffres clés Plouaret*
observations : 2600
faune et flore : 553 espèces
*observations collectées par 
LTC pour la commune de 
Plouaret.
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AGIR ENSEMBLE POUR PLOUARET
En cette fin d’année 2021, nous souhaitons à tous les habitants une 
année nouvelle moins contraignante, bien que l’endettement du 
pays ait augmenté de 20 % - Quoiqu’il en coûte ! - notre Président 
Jupitérien nous promet un taux de croissance record et une forte 
reprise de l’emploi, que les naïfs se réjouissent en attendant les 
prochaines élections…

Budgets  : Depuis que Madame Annie BRAS-DENIS œuvre au 
sein de la municipalité, elle suit et génère des dossiers de projets 
et d’investissements :
1er mandat (1er adjoint) 
Maison médicale (com-com) 2.1 millions d’€
2007 - 2019 
Réfection du collège (Département)  0.7 millions d’€
2e mandat (Maire) 
Restructuration Place du bourg 1.0 millions d’€
2013 - 2019 (réseaux et électricité)
3e mandat (Maire) 
Place du bourg (2e tranche) 1.0 millions d’€
2019 - 2025 

Restaurant l’Escale (hors logements)  0.7 millions d’€
Médiathèque 0.3 million d’€
Mini stade et terrain BMX ?
Pas de tir à l’arc (projet) 0.03 million d’€
Centre Ti Jean Foucat (projet en cours) 0.9 million d’€
Salle des Fêtes (projet) 2.0 millions d’€

Je vous laisse faire le total, c’est facile.
À ce jour, grâce aux subventions diverses le taux d’endettement 
et la capacité d’autofinancement étaient supportables pour un 
budget de 2 millions d’Euros.
Il est certes facile de dire que nous tirons sur le pianiste, mais 
l’opposition a voté les budgets et les projets, mais pas à la dérive de 

ceux-ci. L’équation n’est pas facile surtout que le restaurant Sainte-
Barbe va rouvrir, ce qui créera une saine émulation entre start up !

Habitat  : En cette période de raréfaction des logements à 
vendre ou à louer et pour consolider les revenus de la commune, 
nous ne comprenons pas pourquoi les 3 logements du bâtiment 
médiathèque restent inoccupés.

L’un sert à stocker les marionnettes de la compagnie Papier 
Théâtre qui ne semble guère active (coquille vide ?)
L’autre reste inoccupé, car réservé à un éventuel médecin 
remplaçant de la maison médicale (il pourrait louer un gîte).
Le troisième sert de bureau à la responsable de la médiathèque 
qui jouit déjà d’un cadre parfait pour travailler.

Par ailleurs au titre des gratuités, l’église de Plouaret est mise 
gracieusement à disposition pour des concerts (alors qu’on 
consacre 0.1 million par an à son entretien) de Voce Humana et 
du Festival de Lanvellec déjà subventionnés qui vendent des billets 
haute contribution (20 à 30 €)… et respectent peu les mesures de 
distanciation in situ.
Que la municipalité soutienne raisonnablement les arts et les belles 
lettres soit, mais pour le mécénat, il vaudrait mieux que la Maire et 
l’adjoint culture trouvent des ressources externes.

Nouvelle brève : Un médecin libéral se dit intéressé pour remplacer 
le Docteur Croissant – Par ailleurs la maison médicale semble 
trouver son rythme de croisière. Pour les urgences, appeler le 15 
ou le médecin libéral.

Un projet d’éoliennes pourrait voir le jour à Beg Ar C’hra et 
se concrétiser ce qui – à mes yeux d’ingénieur – n’est pas une 
nouvelle très réjouissante à long terme, car sont largement 
subventionnée par l’argent public – Regardez les taxes de votre 
facture d’électricité.

Hervé HILIQUIN

A VOTRE ÉCOUTE, UNIS ET SOLIDAIRES POUR PLOUARET
“Sachons explorer nos différences pour enrichir nos actions ”
Anael Lebrec, élu depuis 2008, pour des raisons professionnelles a 
dû renoncer à son poste de conseiller municipal. Nous le remercions 
vivement pour son investissement pour les Plouarétais, pour tout 
le travail accompli, nous penserons à toi Anael à chaque fois que 
nous verrons les enfants sur l’accrobranche, tu en as été l’initiateur. 
Bienvenue à Pierrick Le Balch qui entre au conseil municipal.

L’opposition peut-être aussi porteuse de bonnes nouvelles. 
Plusieurs commerçants et artisans vont s’installer à Plouaret, nous 
avons rencontré certains d’entre eux, nous souhaitons la bienvenue 
et réussite à toutes et tous dans leurs activités. 
De nouveaux arrivants, une population qui se renouvelle, des 
commerçants en nombre, voici effectivement de bonnes nouvelles 
pour Plouaret. 
Une inquiétude persiste, pour de nombreux Plouarétais, le 
remplacement de nos professionnels de santé. Les enjeux de santé 
sont énormes, nous savons les difficultés nationales rencontrées 
partout. L’idée de voir nos professionnels non remplacés éveille un 
sentiment d’insécurité. Deux médecins généralistes, près de leur 
retraite, un kiné, des infirmiers fatigués et débordés nous disent 
qu’ils peinent à trouver des remplaçants. Pour leur dévouement 
quotidien, nous leur devons toute notre solidarité. Même si les élus 
ne peuvent se substituer à l’état pour trouver des médecins ou des 
professionnels de santé, il nous semble que nous devons tout faire 
pour les aider et impulser une dynamique en se sens. 
Madame le maire avait proposé début juin de mettre en place 
une commission qui devait traiter “du devenir des problèmes de 
santé sur Plouaret et ses alentours”. À notre connaissance, cette 
commission ne s’est pas réunie ou alors nous n’avons pas été invités. 
C’est un sujet brûlant, il nous semble qu’il est urgent de se saisir de 
cette question collectivement et de réunir tous les professionnels 
de santé de la commune. Nous savons déjà qu’il est très difficile 
d’accéder à plusieurs spécialités et que les délais s’allongent. Nous 
rappelons également l’enjeu du vieillissement dans notre territoire 
rural. 
Pour ne prendre qu’un exemple, nous avons dû soutenir et 
accompagner un retraité aux urgences et avons eu des difficultés 
de parcours pour trouver un rendez-vous de radio et d’échographie, 
plus d’un mois pour un rendez-vous de Carhaix à Lannion en 
passant par Morlaix. C’est dire, déjà, les difficultés rencontrées par 
les usagers. 
À ce jour, nous félicitons le Docteur Croissant de sa mobilisation 
pour trouver son remplaçant et nous lui souhaitons une belle et 
heureuse retraite amplement méritée.

Par ailleurs, nous avons été alertés par des Plouarétais en situation 
de précarité énergétique, les mauvaises performances thermiques 
de leurs logements et la vétusté des équipements de chauffage 
gonflent les factures. Il est souvent difficile d’assurer le paiement 
des factures d’énergie et parfois des habitants renoncent à se 
chauffer, les conséquences sont importantes avec des incidences 
sur les relations sociales et familiales. Cette réalité nous mobilise, 
des solutions et des aides existent. L’accélération de la flambée des 

prix (électricité, fioul, gaz, carburants) n’aide pas les plus modestes. 
Heureusement la solidarité du monde rural et intergénérationnelle 
est habituelle pour nous en Bretagne. L’implication sans failles des 
associations permet d’atténuer un peu les difficultés.

Nous ne pouvons commencer cette nouvelle année  2022 sans 
avoir une grande pensée pour les proches de ceux qui nous ont 
quittés cette année.

Nous vous présentons nos vœux de solidarité, d’amitié, de succès, 
de réussite de vos projets personnels, professionnels et associatifs 
et bien sûr pour nous toutes et tous, un virus qui nous l’espérons, 
s’éloigne... pour une année plus apaisée et légère.

Sachons explorer nos différences pour enrichir nos actions. 
À votre écoute unis et solidaires pour Plouaret.

Claudine Le Bastard
Pierrick Le Balch

MENOIÙ
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A GAUCHE, PLOUARET, PORTE DU TRÉGOR
Les coopérations permettent de dépasser 
la complexité des compétences entre 
collectivités.

Penchons-nous sur l’articulation des 
compétences entre les communes et 
l’agglomération, ce tandem qualifié en 
jargon administratif de “ bloc communal ”. 
Ainsi à Plouaret si nous avons un panel 
d’équipements sportifs et culturels 
dont nous sommes propriétaires, des 
compétences propres pour les écoles 
maternelle et primaire et pour l’EHPAD 
par exemple… Nous disposons aussi de 
nombreux services communautaires très 
utiles aux habitants de notre commune 
et des environs entièrement financés par 
LTC. Il s’agit notamment de la Maison 
France Service, de l’Office de Tourisme, du 
Pôle Enfance Jeunesse regroupant crèche 
centre de loisirs et Point Information 
Jeunesse. 
Les questions de santé relèvent pour 
partie de l’Agglomération propriétaire de 
la Maison de Santé du Vieux-Marché et 
responsable des réflexions stratégiques 
territoriales en lien avec l’ARS, aux côtés 
des professionnels. La commune a un rôle 
à jouer pour faciliter l’accueil de médecins 
stagiaires ou remplaçants, ce que nous 
faisons dans le seul logement au-dessus de 
la médiathèque. Pour autant, elle ne peut 
pas tout !!!

Un nouveau projet de territoire 
“ Cap 2040 ” a été discuté puis adopté en 
juin 2021 par le Conseil Communautaire. 
Il s’articule selon 5 axes non hiérarchisés : 
la démocratie locale, l’environnement, 
l’économie, la planification l’aménagement 
et les mobilités, les solidarités. Ceux-ci 
se déclinent en 15 chantiers prioritaires, 
nécessitant des moyens conséquents pour 
faire face à tous les enjeux et notamment 
ceux de la transition climatique. 
Récemment les Trégorrois ont assisté à 
travers la presse aux discussions des Conseils 
Municipaux autour du Pacte Financier et 
Fiscal ayant vocation à poser les principes 
de financement de l’agglomération pour 
l’avenir. A Plouaret la majorité municipale 
n’a pas souhaité répondre brutalement par 

Oui ou par Non. Elle a donc élaboré et voté 
un avis co-construit indiquant notamment 
que le contournement de Plouaret n’était 
pas une priorité, que la construction 
du Parc des Expositions méritait d’être 
réinterrogée, et que si augmentation 
des impôts locaux il devait y avoir, cela 
impliquait en parallèle la constitution d’un 
Fonds de Solidarité pour lutter contre la 
précarité énergétique et faciliter la mise 
aux normes des assainissements individuels. 
Notre avis reflète, me semble-t-il, l’avis de 
nombreux Trégorrois qui souhaitent une 
agglomération qui se tourne davantage vers 
des services durables pour la population 
alors qu’historiquement son ADN allait 
essentiellement vers le développement 
économique. 

Le Schéma de Cohérence Territoriale 
conforte Plouaret en tant que Pôle de 
Service au sud du Trégor. En effet pour 
jouer pleinement notre rôle en tant que 
commune centre, il nous faut renforcer 
encore et toujours notre attractivité, 
être en capacité d’accueillir de nouveaux 
habitants et disposer d’une offre de services 
et de logements diversifiée, dans un 
marché qui s’est tendu fortement depuis le 
COVID… La commune n’agit pas seule et 
n’est pas la seule à investir à Plouaret. Pour 
le logement, historiquement elle mobilise 
l’Office Hlm Côtes d’Armor Habitat et 
désormais la SPL d’Aménagement de LTC. 
Elle coopère avec le Conseil Départemental 
pour un certain nombre d’axes routiers et 
pour le collège propriété du département. 
Pour la commune, il s’agit par exemple de 
mettre à disposition des créneaux horaires 
dans la salle de sport, pour le département 
de coordonner ses investissements sur les 
routes avec les projets d’aménagement de 
la commune. Avec la Région nous sommes 
en dialogue pour la gare évidemment, 
mais aussi pour contribuer à la mise en 
œuvre du SRADDET (Schéma Régional 
d’Aménagement) sur les questions 
de biodiversité par exemple… Chaque 
collectivité est dans son rôle et à sa place. 
Il s’agit pour la mairie de favoriser les 
interventions des unes et des autres en 
bonne intelligence… 

C’est ce qui nous a permis d’accéder 
au dispositif dit des “ Petites Villes de 
Demain ” avec le soutien de l’État et de 
LTC, en même temps que Plestin-Les-
Grèves et Tréguier qui ont des armatures 
urbaines plus affirmées et des moyens 
plus conséquents. Les défis à relever 
demeurent donc nombreux dans un 
contexte budgétaire contraint où il nous 
faut naviguer en nous efforçant d’éviter les 
écueils, ce qui n’est pas toujours si simple. 

Chaque projet est un nouveau défi avec sa 
part de risques et de difficultés, générant de 
temps à autre quelques nuits blanches pour 
ceux qui sont aux manettes tant du côté 
des élus que des responsables de service. 
Nous entendons les critiques et nous les 
acceptons, parce que toute entreprise 
humaine est imparfaite. Pour autant nous 
avançons, car nous sommes convaincus que 
l’immobilité serait pire.  
“ Stourman a ran war Bep Tachen ”, 
“ Je combats pour chaque tâche ” 
comme disait Anjela Duval

Annie BRAS-DENIS

Festival de Lanvellec à Plouaret
Dans le cadre du festival de Lanvellec, la guilde des 
mercenaires sous la direction d’Adrien Mabire a ouvert 
le festival. Le public est venu nombreux pour la Première 
à l’église Notre-Dame de Plouaret. Chanteurs et 
instrumentistes ont interprété “ La légende noire de 
Madrigaux de Carlo Gesualdo ”. 

    Cérémonie du 2 octobre

Samedi 2 octobre 2021, un moment de convivialité a été 
organisé par la municipalité pour mettre à l’honneur les 
36 bébés nés depuis fin 2019, les participants au concours 
de fleurissement, ainsi que les nouveaux habitants de 
la commune (identifiés par les inscriptions sur la liste 
électorale). 150 personnes étaient présentes pour cet 
évènement qui n’avait pas eu lieu depuis longtemps.

Veillée Luzel
La compagnie Via Cane, a présenté la Veillée Luzel le 31 octobre à 
la salle des fêtes. Les spectateurs ont été transportés par des contes 
frissonnants, bercés des airs de bandonéon joués par Kristina 
Kuusisto et par les images projetées de Laurence Guennec. 

40ème Anniversaire de 
la mort d'Anjela DUVAL
Lors du week-end d’hommage à Anjela 
Duval, nous avons retrouvé Marie-
Thérèse Corson, nièce d’Anjela Duval, à la 
médiathèque de Plouaret afin qu’elle nous 
raconte ses souvenirs. Ce fut un moment 
délicieux ponctué par des lectures de 
poèmes en breton, en français ainsi que 

quelques chants grâce à Florence Le Gall.
Pour clôturer ce week-end fort en histoire et en émotion, la chorale 
Kanerien Sant Meryn s’est produite à l’église de Plouaret. Les chanteurs 
ont interprété Nevezadur, mis en musique par Jean-Yves Le Ven, chef 
de chœur.
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Halloween 
Pour fêter Halloween, les petits monstres du centre de loisirs sont 
venus à la mairie demander des bonbons ou jeter un sort ! 

Octobre Rose
A l’occasion d’Octobre Rose, 
l’Entente de Beg Ar c’hra avec 
l’énergie et le soutien de Stéphane 
Guégan, élu au sport, a organisé le 
30 octobre une journée sportive 
au Stade Yves Lahellec au profit de 
l’association Sterenn. Cet événement nous a permis de tester le 
nouvel éclairage du stade attendu depuis longtemps.

Le 11 novembre
Cette année nous avons pu nous rassembler pour la commémoration 
de l’armistice du 11 novembre 1918. Les Anciens Combattants 
de Plouaret, la Municipalité ainsi que les plouarétais dont de 
nombreux collégiens étaient présents pour rendre hommage aux 
anciens combattants victimes de la guerre. 
Ce jeudi 11 novembre 2021 a également été marqué avec le repas 
des anciens. Le service espaces verts animé par Chantal, a œuvré 

pour décorer la salle aux couleurs d’automne. Chansons et bonne 
ambiance étaient au rendez-vous, pour le grand plaisir de tous ! 
Nous tenons à remercier la boucherie Marcotte pour la qualité de 
sa prestation. Le service a été assuré par des élèves en hôtellerie 
restauration du Lycée Bossuet de Lannion, que nous pouvons 
remercier. Nous pouvons aussi remercier Martine Le Quéré 
adjointe aux solidarités pour l’organisation générale de l’événement. 

Nouvelles de la résidence Melchonnec
Depuis le 9 août, comme dans tous les établissements, les visiteurs 
doivent s’inscrire sur le registre d’entrée, présenter un pass sanitaire 
valide ou un test PCR négatif de moins de 72 heures et porter le 
masque dans les locaux communs pour pouvoir aller visiter leurs 
proches. Le contrôle est fait à l’accueil. 

L’établissement est ouvert de 10h30 à 18h15 tous les jours 
l’exception des weekends et jours fériés de 14h à 18h15.

La vie continue au rythme des envies, des invitations et des 
opportunités…

Après-midi ensoleillée à Loc-Envel guidée par Raymonde, 
goûter et balade à la ferme et au château de Coat-an-Noz.
Yves LE BIVIC, aquarelliste amateur, expose une vingtaine de 
ses œuvres dans la “galerie d’art” pour le plaisir de tous, visibles 
aux horaires d’ouverture de l’établissement.
Jean-Pierre et ses collègues ont mis les petits plats dans les 
grands pour fêter l’anniversaire de Mesdames COLLOBERT et 
DELISLE. BRAVO !!!
Après-midi musical offert par Lannion Trégor Communauté en 
soutien aux intermittents du spectacle du territoire.
Vive l’automne, après avoir été ramassées les pommes chez Mme 
Le Boulc'h au Vieux-Marché, c’est le moment des compotes et 
gâteaux aux pommes.

Bal d’automne, tout le monde danse… En attendant les fêtes 
de Noël.
Atelier de fabrication de cartes de Noël, vendues à la Résidence 
au profit de Plijadur Gant Ma Zud (0.50 €), pensez à la nouvelle 
année !!!!
Invitation au concert dans le cadre du festival Voce Humana, 
plusieurs établissements du secteur ont partagé cet instant 
magique.
Inauguration de la future allée de boules

Aux côtés du personnel de l'EHPAD, ces bénévoles et des élus 
s'activent pour contribuer aux animations de façon pontuelle ou 
toutes les semaines.
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Un grand à Liliane Cabel desormais rejointe 
par Jeanine Corson pour Plijadur Gant Ma 
Zud.
à Raymonde Le Guillou, Martine le Quéré, 
Jean-Michel Even et Françoise Le Moullec.
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L’ACCUEIL DES CLASSES
L’année scolaire a bien commencé ! Dès le mois de septembre, nous 
avons eu le plaisir de recevoir à la médiathèque, Elsie Herberstein, 
autrice et illustratrice. Cet accueil, organisé avec les médiathèques 
de Pluzunet et de Bégard, s’est déroulé dans le cadre du Contrat de 
territoire Lecture Itinérance avec la Bibliothèque départementale 
des Côtes-d’Armor et Lannion-Trégor Communauté. 
Elsie Herberstein a passé l’après-midi dans la classe des CM1/CM2 
de Mme  Veslin à l’école Jean-Denis de Plouaret pour présenter 
ses livres, son travail et mener un atelier avec les enfants. Grâce 
à son aide et à ses conseils, ils ont entamé la création de carnets 
de voyage. Ils se sont installés sur la pelouse derrière l'école pour 
dessiner les arbres, les fleurs et même le toit du gymnase sous la 
forme d'une belle pyramide.
Ce travail sera poursuivi pendant l’année et les carnets de voyage 
des enfants seront exposés à la médiathèque. 
Au mois de novembre, ce sont les classes de maternelle des 
deux écoles de Plouaret qui ont pu écouter des histoires autour 
de l’automne grâce à un très beau tablier à histoires. En janvier, 
le raconte-tapis “ Mourgui, la petite poule rousse ” permettra aux 
enfants de tout âge de découvrir les personnages de ce bel album 
et de les animer. 

LES ANIMATIONS
Nous avons initié les rencontres du vendredi au mois de novembre. 
D’abord, pour célébrer le 40e anniversaire de la disparition de la 
grande poétesse Anjela Duval, 35 personnes sont venues assister 
à une causerie animée par Marie-Thérèse Corson, sa nièce. Ce fut 
un moment chaleureux où la mémoire de cette sacrée femme a été 
ravivée. Au cours de cette soirée émaillée de lectures de poèmes et 
de chants, les participants ont pu juger de la beauté de ses écrits en 
breton et en français. 

Le vendredi 12 novembre, ce sont 16 lecteurs et bénévoles qui 
se sont retrouvés pour les premières Lectures apéritives. Autour 
d’un verre de cidre ou de jus de pomme, chacun a pu parler de 
livres, discuter et échanger sur son expérience de lecture dans 
une ambiance détendue et attentive. Le plaisir et l’enthousiasme 
des participants nous encouragent à reconduire la démarche. 
La prochaine aura lieu au moment de la “ Nuit de la lecture ” le 
vendredi 21 janvier. 
La nuit de la lecture est un évènement national qui met en 
lumière les lieux de diffusion du livre sous toutes ses formes. Nous 
épouserons le thème proposé : l’amour ! Suivant ainsi l’injonction 
de Victor Hugo : “ Aimons toujours ! Aimons encore ! ”
Poussez la porte de la médiathèque, vous êtes chez vous ! 

SKEUDENNOÙ AR BLOAZRetour en images BUHEZ AR SKOLIOÙ
Vie scolaire

Du Côté de la médiathèque Chauvel

ÉCOLE JEAN DENIS 

ÉCOLE SAINT-LOUIS 

ÉLÈVES ÉCO-ENGAGÉS

Dans le cadre du projet d’école sur 
l’écocitoyenneté, les élèves du CP au CM2 
ont participé à la journée “ Nettoyons la 
Nature du jeudi 30 septembre ”. À l’issue d’un 
parcours minutieux (City Park, bois autour de 
l’école, parc de loisirs et stade de foot), les 
élèves ont ramassé les déchets puis ont fait le 
tri des matériaux. La prochaine étape est de 
visiter le centre de tri Valorys et de découvrir 
le recyclage possible de ces déchets.
Le 9 novembre, la classe de GS a participé 
à une chasse au trésor organisée par Bruno 
Coquin, directeur du centre Eau et Rivière 
de Belle-Ile en Terre. L’objectif de cette 
animation était la découverte de l’animal 
emblématique de l’étang : la loutre. Elle sera 
suivie de 3 autres animations : une en classe 
pour mettre en place un projet d’art plastique 
qui sera exposé sur le site de Kerliziri et deux 
autres animations autour de l’étang : une pour 
pêcher des larves de batraciens et une autre 

pour observer les libellules et autres insectes 
volants. Tout ce projet est financé par la LTC 
et a été organisé par Mr Menanteau. 

ÉLÈVES TOUS SPORTIFS !
À la veille des vacances d’automne, du CP 
au CM2, tous les élèves de l’école Jean-
Denis se sont retrouvés au parc de loisirs 
pour participer aux foulées de l’école. Depuis 
la rentrée, ils s’étaient entraînés en vue de 
l’épreuve. C’est à Anne Quéant, la nouvelle 
directrice, que revenait la tâche de donner le 
top départ et de gérer le temps de course de 
chacun compris entre 4 et 15 minutes.

DE L’ÉNERGIE POUR L’ÉCOLE 
Une école amène de la vie dans une 
commune, deux écoles et un collège encore 
plus. C’est un sujet passionnant qui ne laisse 
pas de répit. 
Environ 470 élèves sont scolarisés dans la 
commune. 

La pandémie mondiale du covid a 
complètement changé la donne, le masque 
est revenu cacher le sourire de nos écoliers.
La désinfection des locaux a dû être renforcée 
et les protocoles successifs compliquent le 
travail des agents et enseignants. Le brassage 
des groupes d’enfants doit être limité. 
La gestion du personnel est un point 
important, car toute absence auprès des 
enfants doit être remplacée. Nous avons 
eu la chance d’avoir à nos côtés une Atsem 
qui a passé 35 années à choyer les élèves de 
maternelle de l’école Jean Denis. Nicole Le 
Hénaff a fait valoir ses droits, bien mérités, 
à la retraite. À l’heure où j’écris ces lignes, 
Paula Valente qui travaille parfois “ dans 
l’ombre ”, mais dans une mission tout aussi 
importante sur le temps méridien s’apprête 
à partir également en retraite.
Je leur souhaite à toutes deux une très longue 
et heureuse retraite. 
J’en profite pour remercier tout le personnel 
communal pour leur engagement qui débute 
par la garderie à 7h et finit pour certaines à 
19h par l’entretien des locaux. 
Bonnes vacances de fin d’année et bonne 
année 2022 à tous. 

Sandra PERRON 
Conseillère Déléguée aux Affaires Scolaires

Les enfants de l’école Saint Louis continuent 
à vivre au rythme du projet d’établissement 
intitulé “ faîtes de l’environnement ”. 
Plusieurs activités et sorties sont venues 
enrichir les projets menés l’an dernier 
comme l’opération “ nettoyons la nature ” 
en septembre ou encore la sortie “ ma belle 
nature et mon beau patrimoine ” pour les 
élèves de cycle  2. Les élèves de maternelle 
ont aussi découvert la lecture oralisée 
en forêt. Ils ont apprécié cette ambiance 
mystérieuse où tous les sens sont en éveil.

SORTIE “ MA BELLE NATURE ET MON 
BEAU PATRIMOINE ”
La classe de CP/CE1 de l’école Saint Louis 
est partie en promenade à la découverte 
de la nature et du patrimoine religieux de 
la commune de Plouaret. Marie-Thérèse 
Mahé leur a raconté quelques légendes et a 
donné de nombreuses informations sur les 
différents paysages observés. Cette sortie 
s’inscrit dans le thème de l’année scolaire 

de la connaissance de l’eau et des différents 
écosystèmes.

LIRE POUR SOI ET AVEC PLAISIR.
Vendredi 22 octobre dernier, à l’instar de 
leurs camarades bretons ce jour-là, les élèves 
de l’école Saint Louis de Plouaret ont eu un 
temps collectif de lecture personnelle. En 
début d’après-midi, chacun a pu emprunter 
un livre de la bibliothèque de la classe 
ou venu de la maison. Bande Dessinée, 
roman, nouvelle, recueil de poèmes, manga 
qu’importe le genre sélectionné, le moment 
a été bel et bien propice à une lecture 
silencieuse et plaisante. Après 15 minutes, 
nombreux sont les élèves qui auraient bien 
poursuivi. Les adultes de l’école ont pu 
également profiter de ce quart d’heure pour 
plonger dans leur lecture.
Une façon intéressante de reprendre les 
bonnes habitudes, ce temps consacré à lire 
librement a été plébiscité par tous.

HORAIRES D’OUVERTURE
Mardi : 10h – 12h30
Mercredi : 10h – 12h30 et 15h – 18h
Vendredi : 16h – 19h30
Samedi : 10h – 12h30

Tel : 02.96.13.86.37
 Email : bibliotheque.mairie-plouaret@orange.fr
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AMICALE LAÏQUE DE ÉCOLE JEAN DENIS 

LE COMITÉ DES FÊTES

L’amicale laïque aide financièrement les enfants de l’école publique 
Jean Denis pour leur permettre l’accès à diverses activités culturelles 
ou sportives. Cette année, le bureau est composé de parents d’élèves 
dont voici les membres : 

Claire BELLOUR (coprésidente), 
Pierrick LE BALCH (coprésident), 
Marie CORNAILLE (trésorière), 
Lucie LE BRETON (trésorière adjointe), 
Elisa WOLF (secrétaire). 

Pour atteindre ses objectifs, l’association organise tout au long de 
l’année des actions d’animation. Le bénéfice de ces actions est mis à 
disposition de l’équipe enseignante pour financer une partie de leurs 
projets pédagogiques. La somme d’argent reçue est ensuite redistribuée 
entre les classes de maternelles et primaires pour des sorties scolaires, 
des spectacles…  
Pour accompagner au mieux le financement de ces activités, nous 
avons proposé cette année : une vente de torchons personnalisés par 
les enfants pour Noël, un calendrier de l’avent, une vente de sapins, un 
loto, des chocolats de Pâques. 

La kermesse devrait avoir lieu le 12 juin 2022. Tout cela est rendu 
possible grâce au volontariat et au dynamisme des membres de 
L’Amicale et des parents qui ponctuellement nous apportent leur 
précieuse aide. Un grand merci à tous ! 
N’hésitez pas à nous rejoindre, vous participerez à la vie sociale de 
l’école dans une ambiance toujours conviviale et joyeuse. 

+ d’infos : amicalelaiqueplouaret@gmail.com 
 Facebook Amicale Laïque de Plouaret.

L’arme au pied depuis bientôt deux ans, le Comité des Fêtes de Plouaret 
a quand même pu tenir son assemblée générale à la mi-octobre. Lors 
de la dernière AG en 2019, le bureau avait annoncé son intention de 
démissionner. Mais, face au peu de candidats, le risque était grand de 
voir disparaître l’association ce qu’aucun d’entre nous ne souhaite bien 
évidemment. Avec le soutien réitéré de la municipalité et l’ensemble 
des bénévoles, nous les coprésidentes Marylène et Nathalie, avons 
accepté de prolonger notre mandat d’un an. Avec cette décision, 

presque dans son ensemble, le bureau a décidé d’en faire de même. 
Pour autant, sans l’apport de sang neuf d’ici quelques mois, le comité 
ne sera pas tiré d’affaire. 

“ Si l’animation et la vie associative de la commune vous intéressent, 
n’hésitez pas à vous faire connaître, venez nous rejoindre pour 
organiser et partager des moments de fête populaire ”.

Pour l’instant, toujours avec quelques interrogations liées à la situation 
sanitaire, nous repartons sur quelques-uns de nos rendez-vous 
habituels : 

diverses animations autour de l’illumination de l’arbre de Noël sur la 
place du bourg le samedi 4 décembre, 
courses de VTT au parc de loisirs le dimanche 30 janvier 2022, 
chasse à l’œuf pour les enfants le dimanche 17 avril 
moules-frites avec feu d’artifice le 9 juillet lors des fêtes patronales.

En attendant, bonnes fêtes de fin d’année et tous nos vœux à vous et 
vos familles pour 2022.

Nathalie et Marylène, 
coprésidentes du Comité des Fêtes.
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ASSOCIATION TRAON AN DOUR  
Nous proposons aux débutants l’acquisition des danses des 
festou-noz et des festou-deiz dans le respect du rythme 
d’apprentissage de chacun.
Les cours s’adressent également aux danseurs initiés ayant un 
niveau supérieur, afin d’affronter les danses plus techniques.
Nous pratiquons aussi l’apprentissage de danses venues d’ailleurs 
qui sont rentrées dans le registre des musiciens du Trégor.

Dans la pratique de nos travaux, nous appliquons pour 
chaque danse la référence préconisée par Kenleur, véritable 
conservatoire du patrimoine qui regroupe 220 associations sur 
la Bretagne et aussi dans l’hexagone.
Soyez les bienvenus à la salle des fêtes de Vieux-Marché tous les 
mardis de 20h30 à 22h30, à l’exception des vacances scolaires.

GYM DÉTENTE: Il n’est jamais trop tard pour les bonnes résolutions.

COURIR À PLOUARET & VIEUX-MARCHÉ 

CLUB DE TENNIS DE TABLE PLOUMILLIAU PLOUBEZRE 
BASKET CLUB

Les cours ont repris à la salle des sports de 
Vieux-Marché, mais vous pouvez toujours 
participer à un cours gratuit avant de valider 
votre inscription.
Après un échauffement, la monitrice propose 
une activité de renforcement musculaire 
adapté à chacun, et termine la séance par 
des étirements et un temps de relaxation 
(apportez votre tapis).  
L’association a mis en place un nouveau cours 
sur la commune de Plounérin, dispensé par 
la même prof, Christelle Guillemet, avec la 
possibilité de participer aux deux cours.
Bonne ambiance et convivialité sont la recette 
du succès et du nombre croissant d’adhérents. 
N’hésitez plus, venez nous rejoindre !

Dans le respect des règles sanitaires en 
vigueur.

Mardi soir de 20h30 à 21h30, 
salle des sports de Vieux-Marché
jeudi matin de 10h à 11h, 
salle des fêtes de Plounérin

Renseignements sur place ou par téléphone
02 96 38 80 37 (Martine Le Quéré)
02 96 13 04 39 (Dominique Robichon)
02 96 38 94 13 (Marie Noëlle Foulon)
06 83 50 26 18 (Françoise Jacot)

Prenez soin de vous  Bloavezh Mat

Vous désirez entreprendre une activité sportive pour 
entretenir votre forme physique, venez découvrir notre 
club de course à pied Plouaret et Le Vieux-Marché. 

Le mercredi 9h30 départ salle omnisports 
et 18h30 départ du stade. 
Le vendredi à partir de 18h15 au stade.
Le dimanche 9h30 départ salle omnisports.

Cotisation annuelle 20 € 
(hors assurance)
Contact : 
02 96 38 34 52 ou 02 96 38 83 07
couriraplouaretvieuxmarche@yahoo.fr

Comme toutes les autres associations, le club de tennis de table a subi 
la pandémie avec tous ses inconvénients - arrêt des compétitions, 
perte d'effectifs - mais loin de se décourager, il repart d'un bon pied 
avec des dirigeants résolus et des joueurs fidèles. 
Des départs certes mais de nouveaux joueurs, des retours qui vont 
permettre au club de briller à nouveau tant sur le plan départemental 
que sur le plan régional, n’en doutons pas !
Tu as entre 7 ans et beaucoup plus, tu aimes te dépenser physiquement, 
tu aimes la convivialité, le TTLPL peut répondre à tes attentes.
Renseignements sur www.ttlpl.com ou au 06 48 17 20 10.

La section Basket de Plouaret, 
présente sur la commune 
depuis 3 ans, a pour vocation 
de faire découvrir à tous, dès 5 
ans, l’activité basket. 
Chaque année, à travers des 
moments de partage et de 
convivialité, le club s’agrandit 
progressivement et voit, cette 

saison, une équipe Séniores Filles se mettre en place. 
Cette année, les enfants disputeront différents matchs, se verront 
proposer des stages durant les vacances scolaires.
Si vous souhaitez nous rejoindre, surtout n’hésitez pas à nous 
contacter, nous accueillons toute personne souhaitant prendre 
du plaisir dans l’activité basket, que vous soyez débutants ou 
expérimentés, en compétition ou en Loisir. Club convivial, bonne 
ambiance garantie !!! 
Contact : 06.64.31.39.29 ou ppbc77@yahoo.fr
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ZUM& CO 

CLUB DE REMISE EN FORME

LA REPRISE
La reprise des cours s’est faite cette 
année dans des conditions « presque » 
normales début octobre pour une trentaine 
d’adhérents.
Rdv tous les mardis (hors vacances scolaires) 
à la salle des fêtes de Plouaret jusqu’à fin 
juin :

19H  : Renforcement musculaire (durée 
45 min), cours assurés par Corinne
20H  : Zumba (durée 1h), cours de début 
d’année assurés par Fanny qui a eu la 
gentillesse de bien vouloir remplacer 
Corinne pour quelques semaines  : sans 
elle, les cours auraient été retardés donc un 
Grand Merci à elle de la part de Corinne et 
de tous les élèves.

QU’EST- CE QUE LES COURS 
DE RENFO ET DE ZUMBA NOUS 
APPORTENT ?  
Voici quelques exemples de témoignages :  
Anne Tassel : “ Les bénéfices du renforcement 
musculaire sont : le bien-être dans sa tête, la 
conservation des articulations et muscles, 
la souplesse et la rééducation, empêche les 
douleurs en milieu professionnel. Concernant 
la Zumba : se défouler, dépenser ses calories, 
bénéfices sur le souffle, coordination des 
gestes haut et bas du corps (pas toujours 
évident) et évidemment bien rigoler. ” 
Marie Abraham  : “ Renfo  : me muscler le 
dos, rester dynamique. Zumba  : danser tout 
d’abord, améliorer mon cardio me défouler 
et surtout m’amuser. Ce qui me fait revenir 
depuis le démarrage  : la bonne humeur sans 
prise de tête. On peut venir comme on est, on 
n’est pas jugé. Les moments de rigolade font 
tellement de bien ! ”
Manon Coatrieux  : “ Renfo  : maintien en 
forme, renforcement des muscles et bons 
exercices qui peuvent nous aider au quotidien. 
Zumba : Partager un moment tous ensemble, 
rigoler, ne penser à rien, vider sa tête, se 
défouler… tout en faisant du cardio avec des 
musiques sympas et entraînantes (et bien 
sûr une prof au top du top). Pour ma part, 
ça m’aide aussi à augmenter ma capacité 
respiratoire avec l’asthme. C’est une addiction 
et c’est bon pour combattre l’asthme ! ”

LE PROGRAMME
Comme depuis 3 ans, nous avons célébré 
Octobre Rose avec un cours dédié lors 
duquel nous avons revêtu une touche de rose 
et effectué une collecte de soutiens-gorge 
qui sont reversés à des associations afin de 
sensibiliser au dépistage et à la prévention du 
cancer du sein. 
Entre 2020 et 2021, nous avons récolté 
254 soutiens-gorge, soit 14kg200 ! Je sais 
pouvoir toujours compter sur vous et votre 
générosité.   
Un cours dédié à Halloween où chacun a pu 
venir déguiser s’il le souhaitait. 
Le dernier mardi avant Noël, nous espérons 
pouvoir renouveler un cours sur le thème de 
Noël avec des échanges de cadeaux et un pot 
de fin d’année.
Pour 2022, nous espérons pouvoir organiser 
une Zumba Party car ce côté festif nous 
manque énormément.
Il reste toujours quelques places  : si l’envie 
vous vient, n’hésitez pas à venir nous rejoindre 
en cours d’année. 
Vous pouvez nous contacter via la page 
Facebook « Zum&Co » 
ou au 06 74 5 42 75 (Corinne).

Après plusieurs semaines de fermeture, la salle de remise en forme 
située sous la salle Norbert Le Jeune est de nouveau accessible depuis 
début septembre. 
Mais sous certaines conditions. Les badges permettant l’accès à toute 
heure ont été désactivés lors du dernier confinement. Puis remis en 
fonction, au fur et à mesure, que les utilisateurs habituels étaient en 
mesure de présenter leur passe sanitaire. 
Pour les nouveaux, toujours bienvenus, ce passe sanitaire et un 
certificat médical restent de mise. 
En temps normal, l’assemblée générale avait lieu à la rentrée de 
septembre. Compte tenu des contraintes sanitaires vécues en 2021, 
elle a été programmée au vendredi 21 janvier 2022. 
D’ici là, la cotisation des anciens adhérents reste valable. 
Pour tous renseignements, contactez  
06 89 82 27 45 ou 06 78 52 88 45
06 64 72 61 43 ou 06 20 92 98 15

L’ENTENTE DE BEG AR C’HRA

LA REPRISE
L’entente de Beg ar C’hra est l’école de 
football pour les communes du secteur de 
Plouaret.
Avec plus de 140 licenciés pour la 
saison  2021-2022, l’Entente de Beg ar 
C’hra forme les jeunes de 6 à 18 ans, et 
propose également aux seniors filles de jouer 
en championnat féminin et en coupe. 
Les plus jeunes U6-U7 et U8/U9 évoluent 
sur les “ plateaux organisés ” sur le secteur par 
le District des Côtes-D’Armor. Les autres 
joueuses et joueurs de U10-U11 jusqu’à U16 
évoluent dans les différents championnats 
de leurs catégories. Les équipes participent 
également aux différents tournois organisés 
par les clubs du département.
À Plouaret, la municipalité nous permet 
d’utiliser de belles infrastructures  : le City 
Stade, la salle de sports et le terrain de foot 
et son nouvel éclairage. 
Les entraînements sont encadrés par les 
responsables d’équipes expérimentés. 
(Séances établies dans le respect du 
protocole sanitaire.) Un des principaux 
objectifs des éducateurs du club est de 
transmettre les valeurs du sport collectif, 
la solidarité, l’engagement pour l’équipe, le 
respect des partenaires et des adversaires.

Chaque saison, des tournois de secteur 
“ city stade ” sont organisés, les U14-15, U16 
et Féminines Seniors disputent plusieurs 
matchs sur le grand terrain de la commune. 
Des entraînements ont également lieu à la 
salle omnisports.  
Le samedi 30 octobre dernier, dans le cadre 
de “ Octobre Rose ”, L’entente organisait au 
profit d’une association, et avec le soutien de 
la municipalité et des élus de Plouaret, un 
plateau pour les jeunes joueurs et joueuses, 
puis des matchs amicaux féminins jeunes et 
seniors. 
L’Entente organise chaque saison un grand 
tournoi, courant du mois d’avril ou mai (si 
les conditions sanitaires le permettent) et 
d’autres manifestations.
LE BUREAU :

Coprésidente : Delphine Wierepant
(animatrice diplômée FFF) 
Coprésident : Nicolas Grellepoix
(Responsable U14-U15-U16)
Vice-Président : Serge L’Huriec
(Responsable Seniors Féminines) 
Secrétaire : Sabrina Blanchard
Trésorière : Nadège Colvé
Responsable Communication : 
Jean-Baptiste Dupeyron

MEMBRES DU BUREAU : 
Alexandra Le LAY (Responsable  U6-U7, 
animatrice diplômée FFF), 
Olivier Tréguier (Responsable U8-U9) 
Morgane Kerharou (Responsable U10-U11),
Sandrine Ollivier (Responsable Jeunes 
Féminines, animatrice diplômée FFF),
Emmanuel SAUVAGE
(Responsable U12-U13), 
Stéphane GUEGAN en appui des U15 en 
fonction de ses disponibilités.
L’entente continue son développement 
et recrute des joueuses, joueurs, arbitres, 
dirigeants et bénévoles.
CONTACT
Nicolas Grellepoix,
Coprésident de l’Entente de Beg ar C’Hra
06 08 01 08 69
Retrouvez nos informations sur la page 
Facebook du club #L’entente de Beg ar c’hra 
sur le Site Internet du club :
club.quomodo.com/entente-de-beg-ar-c-hra
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SAPEURS-POMPIERS

La Sainte-Barbe a pu être fêtée prudemment le 27 
novembre à la Salle Norbert Le Jeune en presence des 
maires de Plouaret et du Vieux-Marché et des deux 
conseillers départementaux du canton André COENT et 
Nadine Sallou Le Guen
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LES RANDONNEURS 

CHŒUR DES AMÉTHYSTES LE CLUB DES CAMÉLIAS 

Au cours de cette année 2021, le coronavirus nous ayant accordé 
quelques libertés, le club Gwenojerien Sant Eturian a repris ses 
activités : à savoir les randonnées hebdomadaires,

les lundis : départ à 13 h 45 parking de la salle des fêtes
les jeudis : départ à 14 h maison du patrimoine.

Les courageux bénévoles ont continué d’entretenir les sentiers et 
nettoyer l’ensemble des chemins. Merci à ces volontaires qui ont 
pour une partie effectué un travail spectaculaire.
Le changement de bureau s’est concrétisé lors de l’Assemblée 
Générale qui s’est tenue le 4/10/2021 au complexe sportif et se 
compose comme suit. 

Maurice Le Sidaner : Président,
Bernard Le Péru : Trésorier,
Maïté Laurent : Secrétaire. 

En passant la main, Lucien Le Vot était très ému. Il a été remercié 
par la centaine de membres présents à l’AG.
Pour redonner vie à la commune et oublier la morosité engendrée 
par la covid 19 et ses confinements, une pièce de théâtre se jouera 
début mars à la salle des fêtes Norbert Lejeune. Venez nombreux !
Bonnes fêtes à tous et une très bonne année 2022 !

L’association du Chœur des Améthystes s’est créée à Plouaret au 
début du mois d’octobre, après avoir reçu le soutien de la municipalité 
et le parrainage de la Pharmacie de l’Église. 
Le bureau est composé de huit personnes parmi lesquelles : 

Dominique Desmarchelier - président 
Pascal Le Bourdonnec - trésorier 
Karine Belleguic - secrétaire.

Une trentaine de choristes amateurs chantent, dans la bonne 
humeur, un répertoire varié et à plusieurs voix sous la direction de 
Marie-Renée Cazabon. Les répétitions ont lieu chaque lundi soir 
à 20h, à la salle Norbert Le Jeune, ce qui permet de respecter les 
règles sanitaires recommandées (passe sanitaire, distanciation 
suffisante, etc.).
Un premier petit concert s’est déroulé le samedi 4 décembre à 
l’église de Plouaret à l’occasion des animations de Noël organisées 
par plusieurs associations avec le soutien de la mairie. 
Si vous souhaitez nous rejoindre, n’hésitez pas, il n’est pas nécessaire 
de savoir lire la musique, le sourire et l’envie de chanter suffisent.
Renseignements : choeur.amethystes@gmail.com
Site internet : sites.google.com/view/choeur-des-amethystes

Le CLUB DES CAMELIAS a redémarré ses activités à la rentrée 
avec toujours autant d’entrain. Près de 140 adhérents se sont inscrits 
en octobre dernier.
Tous les vendredis après-midi, ce sont environ 70 personnes qui 
se réunissent au Complexe de Loisirs pour les jeux hebdomadaires 
(belote, rumikube, boules).

Le 1er concours de belote a vu s’inscrire 36 équipes. 
Le 1er concours de boules interclubs du 08.11 a attiré 104 personnes 
(26 quadrettes mixtes).
Pour fêter ce nouveau départ, 63 personnes se sont retrouvées 
autour d’un cochon grillé à CARENTOIR le 25 novembre. 

Espérons que la COVID ne vienne à nouveau stopper toutes ces 
activités précieuses pour le moral et le lien social.

Début janvier nous allons enregistrer les inscriptions pour 2022. 
L’assemblée générale du club se tiendra le samedi 5 février.
La Troupe théâtrale d’Yvias viendra à nouveau se produire les 
5 et 6 mars 2022. Théâtre organisé en lien avec le Club des 
Randonneurs.

Vous voyez nous ne manquons pas de dynamisme. C’est avec grand 
plaisir que nous accueillerons de nouveaux adhérents.
Le Conseil d’Administration vous souhaite de passer de Joyeuses 
Fêtes de fin d’année et vous présente tous ses Vœux pour 2022.

Annick LE VOT 
Présidente du Club des Camélias
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COMPAGNIE VIA CANE 

La Compagnie Via Cane vous a proposé deux 
évènements pour célébrer les fêtes !

Noël en Europe, Chapelle St Barbe, 
du 8 au 22 décembre.

Cette exposition invitait à une balade dans l’imaginaire 
européen des fêtes de Noël, de la St-Nicolas polonaise 
à la Befana italienne, Chromos, cadeaux, spécialités, 
calendrier de l’avent et rituels européens vous ont été 
dévoilés, pour un moment de magie et d’histoire !

Un Spectacle en CinéConteCert : "Noël", 
le 17 décembre à la salle des fêtes.

Inspiré des contes et légendes traditionnels européens, 
Noël est un film d’animation narré en direct porté par 
la comédienne Amélie Duval et accompagné de harpe 
celtique, d’accordéon et de piano par Jean-Frédéric Noa.

LES ANCIENS COMBATTANTS    
Jeudi 11 novembre 2021, les Anciens Combattants 
de Plouaret, accompagnés par la Municipalité et de 
très nombreux Plouarétais ainsi que par un nombre 
impressionnant d’élèves, ont rendu hommage aux 
Anciens Combattants victimes de la guerre 14-18, 
39-45 et d’Algérie.
C’est avec beaucoup d’émotions que André Le 
Magoarou, Président de la F.N.A.C.A. et de 
l’U.F.A.C a rendu un hommage particulier à Jean Le 
Bras décédé il y a peu de temps. 
Jean a été Président de la F.N.A.C.A. pendant 25 
ans de 1992 à 2017. 

Il a été incorporé le 1er mai 1953 en France, au camp d’Auvours. Il a été libéré une 
première fois le 31 octobre 1954. Plus d’un an après, il fut rappelé en mai 1956 
et envoyé en Algérie à Tizi Ouzou dans le Constantinois. Il a été libéré après avoir 
passé 6 mois en Algérie.
Jean participait à toutes les cérémonies officielles soit à Plouaret ou dans les 
Côtes-d’Armor.

Armand Lahellec,
secrétaire de la FNACA

L’AGENCE WEB-WAVE
Créée en 2013, Web-Wave est une agence de développement de 
sites internet et d’applications mobiles (IOS, Android).
Après quelques années passées à Shanghai, nous nous sommes 
implantés à Plouaret. Nous développons des sites web vitrines, des 
plateformes de vente en ligne ainsi que des web-services. Nous 

travaillons pour de grands comptes tels qu’Air France, EDF, B&B ou encore PMU. 
Mais ce qui nous tient à cœur est de collaborer avec les entreprises et associations 
locales afin de digitaliser Plouaret et ses alentours.
N’hésitez pas à vous rendre sur notre site internet www.web-wave.fr ! 

POINT P
Que vous soyez professionnels ou particuliers, Point.P Plouaret vous accueille
 du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h30. 
Pour vos travaux de gros œuvres ou donner un coup de neuf à votre intérieur, vous 
trouverez tout ce dont vous avez besoin : outils, carrelage, robinetterie, clôtures… De 
l’abri de jardin à la maison individuelle, Point.P vous accompagne et vous conseille 
pour répondre à tous types de construction. 

Vous pouvez vous rendre sur place au 371 rue du 19 Mars 1962 à Plouaret 
Commander via le site internet www.pointp.fr. 
par mail à plouaret@pointp.fr.  Contact au 02 96 38 90 24 

Pour réussir votre chantier, allez chez Point.P ! 

La municipalité tient à remercier 
U Express pour son don de 5 
cartons de gels et de lotions 
hydroalcooliques à destination 
de la mairie et de l’EHPAD 
Melchonnec.

REMERCIEMENTS !
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JANVIER 
Lun. 3 Tournoi de boules • Club des Camélias
Jeu. 9 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

FÉVRIER 
Sam. 5 Répétitions • Compagnie Via Cane
Dim. 6 Répétitions • Compagnie Via Cane
Mar. 15 Tournoi de cartes • Club des Camélias

MARS 
Lun. 7 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 13 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

AVRIL
Mer. 6 Tournoi de boules • Club des Camélias
Sam. 16 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C'hra
Lun. 25 Tournoi de boules • UFAC

MAI
Dim. 1 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C'hra
Mer. 4 Tournoi de boules • Club des Camélias
Sam. 21 Kermesse • Les chasseurs
Dim. 22 Kermesse • Les chasseurs

JUIN
Mer. 1 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 12 Kermesse • Amicale laïque
Sam. 18 Concours de tir à l'arc • Arc en ciel
Dim. 19 Concours de tir à l'arc • Arc en ciel

JUILLET
Mer. 6 Tournoi de boules • Club des Camélias
Ven. 8 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C'hra
Sam. 9 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C'hra
Dim. 10 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
Lun. 11 Tournoi de boules • Boule Plouarétaise / Randonneur

AOÛT
Jeu. 11 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

SEPTEMBRE
Mer. 7 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 11 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
Dim. 30 Assemblée Générale • Comité de jumelage

OCTOBRE
Mer. 5 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 9 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

NOVEMBRE
Lun. 7 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 13 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
Lun. 21 Tournoi de boules • FNACA

DÉCEMBRE
Mer. 5 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 9 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
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JANVIER 
Vend. 7 Vœux du Maire • municipalité
Mer. 12 Assemblée générale de la FNACA
Mar. 18 Tournoi de cartes • Club des Camélias
Vend. 21 Festival court toujours
Dim. 30 Sortie VTT

FÉVRIER 
Sam. 5 Assemblée Générale + Repas  • Club des Camélias
Sam. 12 Repas •  Club de foot entente de Beg ar C'hra
Mar.15 Tournoi de cartes • Club des Camélias

MARS 
Mar. 15 Tournoi de cartes • Club des Camélias
Sam. 19 FNACA
Dim. 20 Repas de la Paroisse
Dim. 27 Spectacle • Comité des fêtes

AVRIL
Mar. 19 Tournoi de cartes • Club des Camélias
Mer.13 Assemblée Générale • Crédit Agricole

MAI
Mar.17 Tournoi de cartes • Club des Camélias

JUIN
Mar.21 Tournoi de cartes • Club des Camélias

JUILLET
Sam.9 Fêtes patronales • Municipalité
Dim. 10 Moules-frites •  Comité des fêtes

SEPTEMBRE
Mar.20 Tournoi de cartes • Club des Camélias

OCTOBRE
Mar. 18 Tournoi de cartes • Club des Camélias

NOVEMBRE
Vend. 11 Repas des ainés • Municipalité
Mar.15 Tournoi de cartes • Club des Camélias

DÉCEMBRE
Ven. 2 Loto • Amicale laïque
Mar.20 Tournoi de cartes • Club des Camélias

Infos Pratiques

INFOS SANTÉ

Pour plus d’informations : www.gouvernement.fr/info-coronavirus

COVID-19 : VACCINEZ-VOUS
PRÈS DE CHEZ VOUS

Les centres de vaccination
sont ouverts !

Gratuit

Votre pharmacien peut vous vacciner
Prenez Rendez- Vous 02 96 38 90 14 

Ouvert à tous dès l’âge de 12 ans

GUINGAMP
Centre social, rue Hyacinthe Cheval

LANNION
Pôle Phœnix, PLEUMEUR-BODOU

SAINT-BRIEUC
Palais des Congrès et des Expositions de la Baie 
de Saint-Brieuc, rue Pierre de Coubertin

 
Pour prendre Rendez-vous : www.sante.fr

MAISONS FRANCE SERVICES
Les Maisons France Services lancent des ateliers numériques 
collectifs !  Sabine CHOTARD, conseillère numérique a 
rejoint l'équipe "France services" de LTC, . Elle proposera 
des ateliers au sein des espaces de Plouaret, Tréguier, Cavan, 
Pleudaniel. 
Elle sera présente dans les locaux de la Maison 
communautaire de Plouaret tous les mardis et proposera 
chaque matinée de 09h30 à 11h00 des ateliers numériques 
jusqu'à la fin de l'année. 
Venez aborder l’informatique simplement, en suivant les 
conseils de la conseillère numérique qui vous accompagne 
pas à pas. Posez vos questions, échangez et apprenez à 
manipuler les outils numériques !

Contact :  Sabine Chotard, conseillère numérique
Tel : 06 31 07 68 04
sabine.chotard@lannion-tregor.com

Maison communautaire de Plouaret
Espace France Services
Rue Louis Prigent 22420 Plouaret
Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h 
(sauf le mercredi et le vendredi après-midi)

Actualité de l’agglo
KELEIER AN TOPALD

GWAD AR C'HEVREDIGEZHIOÙ Vie Associative
VOS RENDEZ-VOUS
FESTIFS EN 2022 



Bonne année 2022
Bloavezh mat


